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FECHA: Noviembre 19 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Taxista pachuqueño asesinado”  

Criterio “Siguen en la lucha-Pachuca 1-1 Monterrey”  

 “Entrenará el Ejército a policías estatales”  

 “Niega líder del Panal ser aviador millonario”  

 
“Declara panista pretenden confundir a la sociedad”  

 “Productores de café, víctimas de coyotes” 

 
“Retraso en refinería viola los derechos humanos”  

El Independiente “México, el más inseguro de América Latina: Velásquez” 

La Crónica “Autoriza PRD alianza con PAN para elecciones 2011” 

 
“Aumenta al doble pobreza extrema”  

 
“Se duplica cifra de niños con hambre”  

 

“¡Macabro!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Líder del Panal demanda a autoridades de SEP federal: El dirigente del Partido Nueva Alianza en Hidalgo, 
Fernando Flores Pérez, levantó una demanda en contra de la Secretaría de Educación Pública federal (SEP) por manejo de 

información dolosa en su página electrónica, la cual reveló que el político hidalguense cobró un sueldo bimestral de 140 mil 

pesos sin dar clases a principios de año. Bajo el número de averiguación previa 12SP1668/2010, el panalista señaló que la 
Procuraduría General de Justicia del estado (PGJEH) ya está investigando al presunto responsable de la publicación de una 

lista en la página de Internet www.sep.gob.mx, donde se da a conocer que su sueldo en febrero de este año fue de 
alrededor 96 mil 812 pesos como profesor de primaria, y para el mes de marzo recibió un pago de 44 mil 98 pesos.“Procedí 

penalmente contra quien resulte responsable, ayer acudí ante la Procuraduría estatal a levantar una averiguación por 

manejo doloso de la página web de la SEP que busca desprestigiarme profesional, moral y socialmente”, explicó el líder del 
Panal a la vez que mostraba talonarios de sus pagos de febrero y marzo. En conferencia de prensa, Flores Pérez negó 

rotundamente que recibiera tal cantidad y aclaró que en febrero de este año recibió un pago de 16 mil pesos y en marzo 
de 15 mil, además dijo que su clave de profesor no es la misma que publica la SEP en su página, pues desde 1988, está 

suscrito como profesor de nivel secundaria general.“Recurrí a lo que es el jefe de nómina de la Secretaría de Educación 

Pública y me dio una constancia donde mí percepción total en febrero es de casi 17 mil pesos. Mientras que en Marzo recibí 
como pago alrededor de 15 mil pesos”, reiteró. El pasado martes 16 de noviembre se enviaron documentos a los titulares 

http://www.sep.gob.mx/
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de las dependencias de educación a nivel nacional (Alonso Lujambio) y estatal (Rocío Ruiz de la Barrera) en los que el líder 

de Nueva Alianza solicitó sus constancia de las percepciones económicas como profesor, que informe quién es el 

responsable de publicar las listas de la SEP, además de quién es la persona que cobra a su nombre con la clave de 
maestros de educación primaria. A pesar de que Rocío Ruiz de la Barrera, titular de la SEPH, confirmó que las listas 

contienen información oficial, Flores Pérez señaló que tanto las declaraciones como la información en la web, “son 
totalmente falsas”. En cuanto a otros miembros del Partido Nueva Alianza que se nombran en las listas, quienes también 

cobran sin dar clases, el presidente del instituto político que solamente responde por su nombre y no el de otras personas. 

“Yo respondo por un servidor, en este caso yo estoy dando la cara y respondiendo por una situación muy directa hacía mí”, 
refirió Flores Pérez, quien también señaló que la información difundida por la web de la SEP busca desprestigiarlo. “La 

información falsa referente a mis salarios es una campaña calumniosa, es una campaña para desprestigiarme”, finalizó. 
Claves-Van solos en 2011• Fernando Flores adelantó que están preparados para ir solos en las siguientes elecciones de 

2011 y la prioridad será ganar al menos 40 municipios donde están posicionados como fuerza política. • ”Una vez que inicia 
el proceso electoral, veremos la posibilidad o no de ir en coalición, y los órganos del partido decidirán con que instituto será 

con el que nos vayamos en alianza”, dijo.• “Estamos concentrados en otro tipo de actividades que merecen al plan de 

trabajo ordinario del partido. Tenemos presencia en más de 3 mil 200 casillas del estado”, refirió. (Misael Zavala, página 
10) 

Milenio-PRD anuncia alianza por el municipio de Pachuca: La dirigencia municipal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en Pachuca aprobó una “alianza amplia” con los demás institutos políticos para las elecciones 
municipales del próximo año, cuando se renueven las 84 alcaldías de Hidalgo. Aurelio González Pérez, dirigente del Comité 

Ejecutivo Municipal del PRD en la capital, informó que el 13 de noviembre se realizó la votación del Consejo municipal, 
donde 43 votos fueron a favor, uno se abstuvo y otro voto más se registró en contra. Por lo que el sol azteca podrá ir en 

alianza no sólo con los partidos con los que fue en la pasada elección, sino queda abierta para los sectores ciudadanos.“No 
solamente es con tres o con cuatro institutos políticos sino que con todos los que hoy tienen una vida legal y una vida 

activa dentro de lo que es el municipio de Pachuca”, dijo el líder perredista en Pachuca. Reconoció que la finalidad 

fundamental de la alianza partidista es ganar la presidencia municipal de Pachuca, no obstante aclaró que el candidato de 
la coalición deberá salir de las filas del sol azteca. “El PRD reconoce que su actividad fundamental es para ganar la 

presidencia de Pachuca y que haremos todo lo conducente y sobre todo de manera unida de que sea nuestro candidato un 
militante de nuestro partido”, expresó González Pérez. Hasta el momento, la capital del estado es el primer municipio 

donde el PRD ha decidido ir en alianza con otros partidos, a pesar de que aún falta mes y medio para que inicie el proceso 

electoral del próximo año.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Autoriza PRD alianza con PAN para elecciones 2011, Enrique Juárez, página 03) 

Criterio-Denunciará Flores por listas de comisionados: Acusó a quienes hicieron eco de esa publicación y señaló a la 
propia titular de la SEPH. A título personal, Fernando Flores Pérez, dirigente del Partido Nueva Alianza, arrancó un proceso 

penal en contra de quienes falsearon la información aparecida en la página oficial de la Secretaría de Educación Pública 
estatal, pues la considera una “grave mentira”. En rueda de prensa, el dirigente acusó a quienes hicieron eco de esa 

publicación y señaló en primer lugar a la propia secretaria de Educación Pública, Rocío Ruiz de la Barrera quien afirmó en 

declaraciones periodísticas que la lista de comisionados es correcta. Además, proyectó los comprobantes de pago que 
recibió en el primer trimestre del año, para comprobar que las cantidades de 90 y 40 mil pesos que presuntamente recibió 

en dos de esos meses, estaban fuera de la realidad. Cabe recordar que al transparentar la SEP federal, las nóminas de los 
comisionados que prestan sus servicios en el SNTE, aparecieron más de 400 profesores y entre ellos figura Fernando Flores 

y dirigentes de ese organismo sindical con ingresos superiores a los 90 mil pesos. Serán los investigadores que den 
seguimiento a la averiguación ministerial, quienes habrán de esclarecer quién cobra altos salarios con esas dos plazas de 

maestro de primaria foráneo, “sobre todo porque en mi caso, estoy asignado como maestro de secundaria ya desde hace 

varios años”, aclaró. Además, informó que la tarde del miércoles asistió a la Procuraduría General de Justicia del estado, 
para iniciar el acta 12SP-1668/2010, que permita poner en claro que el dirigente de Nueva Alianza no miente respecto a 

sus ingresos. Pidió que determine la investigación, quién fue el responsable de autorizar la publicación de una lista oficial 
con graves manipulaciones; quién entregó información falseada; nombres de quienes autorizaron. Todos ellos, dijo, deben 

ser castigados penalmente porque “la información referente a los salarios es calumnioso que busca desprestigiarme como 

profesor y buscan manchar la imagen de Nueva Alianza. A pregunta expresa de los reporteros, dijo que esa defensa de 
carácter legal sólo era realizada a título personal, y que cada quién en su momento habría de hacer lo propio. Este 

desprestigio tiene sentido electoral, porque mediante el desprestigio quieren echar por tierra el trabajo del Panal. 
Fuerza...El dirigente estatal del Panal, Fernando Flores Pérez, expresó que la posición que tienen actualmente como 

instituto político, que los coloca en 40 municipios como primera o segunda fuerza, podría ser determinante en las 
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elecciones a presidente municipal. Negó hacer comentarios sobre una posible alianza electoral, pues dijo que tienen que 

esperar los tiempos y las circunstancias políticas. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Acusaciones del PRI son guerra sucia: PAN: Lo que está haciendo el PRI al culpar al PAN de amenazar a los 

18 delegados federales en Hidalgo de ser corridos por no apoyar a Xóchitl Gálvez Ruiz, es sólo la continuación de “una 
guerra sucia” que el tricolor ha estado dando durante todas las campañas, aseguró Raimundo Ordóñez Meneses, secretario 

general del blanquiazul. Además, agregó que todo es una pantomima orquestada desde el gobierno del estado con el fin de 

confundir a la población y si tiene las pruebas, “que las demuestre y si no mejor que se quede callado y no trate de 
enrarecer el ambiente, atacar, señalar y confundir”, expresó. Por ello, el panista retó a Fayad a que entregue esa lista, 

como él lo dijo que lo haría, a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y le puso como 
plazo dos días. “Le pondría como plazo un término de dos días para que presente las pruebas a la Fepade”, señaló, por el 

contrario dijo que el PAN sí tienen grabaciones, fotografías y videos en contra de los priistas y que en los próximos días los 
harán públicos. Esas pruebas están en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) como evidencia para impugnar la 

elección de gobernador en Hidalgo. Asimismo, recordó que desde el gobierno del estado se ha trabajado para “sabotear” 

las elecciones. “El año pasado, si no recuerda Fayad, el gobernador definió a sus coordinadores regionales, mismos que 
presionaron a los alcaldes de todos los partidos para beneficiar al PRI”. Finalmente, dijo que todas estas irregularidades las 

denunciarán ante varias instancias locales y federales. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Sol de Hidalgo-PRI construye un mejor país: Osorio: Cómo no va a ser un PRI ganador si hay legisladores 
cumpliendo con su alta responsabilidad; por eso la gente mira al PRI, porque ve resultados que lo posicionan en el ámbito 

nacional, refirió en su mensaje el primer priista de Hidalgo, Miguel Osorio, durante el Primer Informe de Labores 
Legislativas del diputado federal Jorge Romero Romero. En un cálido evento realizado en el municipio de Tizayuca, al que 

se dieron cita centenas de habitantes de los diferentes municipios que integran el Distrito VII, Osorio dijo que si bien el 
instituto político tiene señalamientos de la oposición por el crecimiento que logra a través de las distintas responsabilidades 

en cualquiera de los niveles que gobierna, lo cierto es que la unidad y la construcción de un mejor país consolidan este 

reconocimiento y cercanía con la gente. LAS OBRAS POR VENIR En ese posicionamiento en el ámbito nacional, donde 
aquellos que ven el crecimiento con base en los resultados del PRI empiezan a poner toda su atención y en lo que debiera 

ser un ejercicio de gobierno responsable, distraen para señalar, para denostar y para generar enconos, expresó. "Por eso a 
ellos no les va bien, porque mientras ellos dividen, nosotros buscamos la unidad; mientras ellos destruyen, nosotros 

construimos un mejor país; por eso al PRI le va bien y sigue consolidándose en la cercanía con la gente", enfatizó. Al hacer 

un reconocimiento al Presupuesto de Egresos histórico alcanzado por los legisladores priistas para el ejercicio 2011, Miguel 
Osorio manifestó que esta demostración que hicieron con su trabajo debe impregnar en los hidalguenses para hacer 

realidad los proyectos que se esperan para la entidad. De ahí que el monto millonario destinado sólo para Tizayuca para el 
próximo año asciende a 260 millones de pesos, que se emplearán con responsabilidad en diferentes obras y acciones para 

el desarrollo de esta zona; por ejemplo, se contempla la realización de los bulevares de Villa de Tezontepec y Tizayuca. 
ROMERO RECONOCE ESFUERZO DE OSORIO En su intervención, el diputado Jorge Romero Romero afirmó que los 

legisladores priistas están comprometidos para contribuir a darle un mejor rumbo al país, más allá de una lucha partidaria. 

Al hacer referencia a diversas cifras que demuestran el decremento de México con gobiernos distintos al PRI, el legislador 
federal aseveró que desde la Cámara de Diputados se asumió que se debía revertir la injusticias cometidas a Hidalgo, y con 

el apoyo de la administración de Miguel Osorio, así como de Francisco Olvera Ruiz, se logró el PEF 2011 sin precedentes en 
la historia del estado. "Hacer un reconocimiento a Miguel Osorio y su gabinete por su destacada participación en el proceso 

de elaboración del presupuesto de Egresos 2011; sin su oportuna intervención no nos habría ido tan bien. Y lo reconozco 

como un gobernante estadista, como un hidalguense comprometido, como un político respetuoso y responsable; y como un 
hombre sumamente sensible". OPOSICIÓN NO APRENDE A GOBERNAR Lamentó que la administración federal no conduzca 

a México con visión de Estado y deje la peor crisis y descomposición social de los últimos tiempos; "no han aprendido lo 
que es el ejercicio de gobierno, ni mucho menos hacer política con oficio en la que privilegien el diálogo plural y el impulso 

de los grandes acuerdos que requiere nuestro país". Por ello, sentenció, ahora tienen un miedo colosal que los ha llevado a 

denigrar su ideología política, al impulsar afanosamente la construcción de alianzas espurias con sus más acérrimos rivales, 
porque saben que en el 2012 el PRI va a regresar a la presidencia de la República para retomar el rumbo de este país. 

IDEOLOGÍA, DEBATE Y CONSENSO Ya en el recuento de su participación para defender los recursos que integran el 
presupuesto de Egresos del próximo año, en específico dentro de la Comisión de Educación, el congresista informó que en 

recursos extraordinarios para la entidad en este rubro será de mil 54 millones de pesos. Asimismo, cada una de las 
universidades e institutos tecnológicos tendrán acceso a 10 millones de pesos para equipamiento, y se amplió el Fondo de 

Aportaciones para la Educación Básica por 67 millones, entre otras aportaciones.. Jorge Romero Romero explicó que con 

responsabilidad ideológica, a través del debate y consenso serio, se da viabilidad a los acuerdos que espera la ciudadanía 
de sus legisladores y que se vean cristalizados en soluciones para los problemas del país. "Seguiré trabajando desde la 
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trinchera de la cámara de Diputados y desde cualquier otra que me depare mi futuro político, para hacer del hidalgo de las 

siguientes generaciones, un estado con progreso, con tranquilidad y justicia, como sus más elevadas aspiraciones". 

(redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Líder del Panal desmintió ingresos de 90 mil pesos: El dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Fernando Flores, desmintió que sus ingresos mensuales superen los 90 mil pesos como lo difunde la página de Internet de 

la Secretaría de Educación Pública del Gobierno Federal, por lo que inició una denuncia penal contra quien resulte 
responsable de los probables delitos de manejo doloso de información. En conferencia matutina, acompañado de las 

diputadas electas Mirlen Salas y Vianey Lozano, el líder del Panal en Hidalgo precisó que se trata de una campaña de 
desprestigio hacia su persona, sin señalar a partido político o funcionario responsable como res-ponsable, pues, dijo, ello lo 

determinará la indagatoria. Para demostrar sus ingresos, Fernando Flores presentó ante los reporteros sus recibos de 
nómina y un comprobante de ingresos emitido por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, de febrero y marzo 

pasados, en los que constaban ingresos de 16 mil y 15 mil pesos, y no los 96 mil y 44 que informa la página de Internet. 

Señaló que con la denuncia irá hasta sus últimas consecuencias, pues incluso envió escritos a los secretarios federal y 
estatal del ramo, Carlos Lujambio y Rocío Ruiz, siendo al primero a quien le solicita una constancia de ingresos y aclarar el 

tiempo de comisión que disfruta, pues en la web se precisa que la tiene por 23 años, cuando ésta sólo se concede 
anualmente. El dirigente del Panal precisó que sólo tiene una clave de profesor, que es la número 11007861300.0 

E03211301389, filiación FOPF6006274T2, y no la 078612E028100.0136266 que se le acredita, incluso con su nombre, en el 

mismo portal de la SEPH.. Por otra parte, en el tema electoral, Fernando Flores señaló que ya se instaló la comisión con la 
cual se establecerán quiénes son los mejores perfiles para ser candidatos y en qué municipios, así como en cuáles Nueva 

Alianza podrá ir en coalición con uno o más partidos políticos.  (redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-Niega líder del Panal ser aviador millonario-Nadia Mejía, página 03) 

Reloj-Líder del Panal niega que la lista de “aviadores” sea leal-Verónica Ángeles, página 03) 

Independiente-Avala PRD alianza con el PAN en Pachuca para los próximos comicios: El comité directivo 

municipal de Pachuca del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó formar una coalición amplia para el próximo 
proceso electoral, por lo que abrió las puertas para una alianza con el Partido Acción Nacional en las próximas elecciones 

de ayuntamientos para la capital del estado. El dirigente del comité ejecutivo municipal, Aurelio González Pérez informó que 
el consejo local perredista después de varias mesas de trabajo aprobó la coalición amplia con 43 votos a favor y uno en 

contra. "El objetivo es cumplir con satisfacciones y necesidades de la militancia en Pachuca, que genere rentabilidad y 
trabajo para todos", dijo el representante al tiempo que hizo un llamado a PAN, PT y Convergencia para que generen las 

mejores condiciones para lograr acuerdos internos, a fin de que no existan discrepancias que afecten al futuro proceso 

electoral. Sin soberbia ni "agandalles" El perredista sostuvo que lo más importante es mantener la unidad al interior del 
partido amarillo por lo que es necesario dialogar con las distintas corrientes perredistas y conformar una plataforma política 

que realmente defienda a la población vulnerable de Pachuca, por lo que "no habrá soberbias, no habrá agandalles o 
imposiciones". Por último, dijo que su partido cuenta con personas valiosas para ser candidatos, "pero no vamos a 

especular, ni dar nombres hasta que se den los tiempos formales" por lo que también el método de selección del candidato 

tendrá que evaluarse, porque puede ser mediante resolutivo, consenso interno o mecanismos de participación ciudadana. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Independiente-Gonzalo Trejo exige a Fayad retractarse o lo demandará: El presidente del PAN en Hidalgo 

Gonzalo Trejo Amador emplazó al dirigente estatal del PRI Omar Fayad Meneses para que en un término de cinco días se 
retracte de haberlo llamado "delincuente de cuello azul" o de lo contrario, dijo, procederá legalmente contra el diputado 

federal. Además le pidió presentar pruebas de aquello que lo inculpa y en caso de que no lo haga, lo demandará por 
difamación. El miércoles, en conferencia de prensa, Fayad Meneses acusó al líder blanquiazul de comandar una operación 

política contra 18 delegados federales en Hidalgo, quienes "no apoyaron decididamente la candidatura de Xóchitl Gálvez 
Ruiz en el pasado proceso electoral".  Las acusaciones se desprendieron de una lista filtrada supuestamente del propio 

Comité Directivo Estatal del PAN y en la que se menciona el nombre de los delegados que no apoyaron a la ex candidata, 

razón por la que serían cesados de su cargo.  Esta acción fue calificada por Omar Fayad como "delincuencia de cuello azul". 
Lista inventada En entrevista, Gonzalo Trejo negó la existencia de dicho listado y atribuyó la existencia de éste a un invento 

de gobierno del estado para desestabilizar el "avance" de Acción Nacional en Pachuca.  Aclaró que después de que un 
medio de comunicación local publicó la supuesta destitución de los delegados, él mismo salió a desmentir los rumores que 

lo colocaban como detractor y que mucho menos habría tales despidos.  "Esa fue una nota pagada por el gobierno, igual 

que la lista, se la sacaron de la manga. Es una forma vil de competir la de los priistas". Trejo Amador pidió al PRI no 
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adelantarse a la guerra sucia del próximo proceso electoral, "porque aunque quieran ver al PAN en la lona, vamos a ganar 

la mayoría de los municipios, incluyendo Pachuca, con trabajo serio y no con difamaciones como ellos (priistas) están 

actuando". El diputado Omar Fayad estuvo acompañado durante la conferencia de prensa por la secretaria general de su 
partido Gloria Hernández Madrid y por el delegado en la entidad Efraín Arista Ruiz. En esa ocasión extendió las acusaciones 

al dirigente del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta, a quien llamó "lobo hipócrita, incapaz de hacer buena política". 
Declaraciones al aire: Villalpando En entrevista luego de concluir la sesión de este jueves en el Congreso del estado, la 

diputada local panista Alejandra Villalpando, quien de acuerdo con la mencionada lista ocupará la titularidad en la Comisión 

Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, sostuvo que lo dicho por el líder priista son rumores que poco abonan 
a la política hidalguense.  Advirtió que no habrá cambios en ninguna delegación federal y en cuanto a ella, dijo, su única 

prioridad en este momento es la labor legislativa.  "Hay problemas más graves en el país que juntos como partidos 
deberíamos resolver y dejarnos de acusaciones que desenmascaran el poco profesionalismo de quien las emite", concluyó. 

Las delegaciones que según Fayad Meneses serían cercenadas son: Infonavit, Comunicaciones y Transportes, Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, CISEN, Semarnat, la delegación de la Secretaría de Educación Pública, 

programa Oportunidades, Conafor, Condusef, Conafe, Finrural, Profedet, ISSSTE, Conagua, Conaza, Fonacot y Sepomex. 

(Gerardo Neria, página 06) 
Crónica-Declaraciones de Fayad sólo provocan risa, expone Trejo-Enrique Juárez, página 05) 

Síntesis-Rechaza PAN acusaciones de los priistas-Jaime Arenalde, página 04) 

Reloj-PT podría convertirse en la primera fuerza de izquierda: El dirigente estatal de la expresión perredista 
Izquierda Social, Francisco Patiño aseguró que las alianzas entre el Sol Azteca y el partido albiazul, sólo han fortalecido 

otras expresiones políticas VERÓNICA ANGELES Con las alianzas izquierda-derecha el Partido del Trabajo (PT) puede 
quedar fortalecido e iniciar el vuelo en caso de tomar una actitud seria y ser congruente con los principios ideológicos de 

izquierda, aseveró el dirigente estatal de la expresión perredista Izquierda Social, Francisco Patiño Cardona. En conferencia 
de prensa, el también exdiputado federal reiteró su postura en contra de que el PRD se alíe con el Partido Acción Nacional, 

toda vez que dijo “sólamente le está limpiando el camino a sus candidatos, no sólo con miras a la renovación de 

Ayuntamientos, sino para la elección federal de 2012”. En la política de alianzas que ha seguido el PRD con la derecha 
(PAN), quien puede salir fortalecido y ocupar la primera fuerza de izquierda en el estado es el Partido del Trabajo, previó el 

perredista. Al tiempo, lamentó que el consejo municipal del PRD haya tomado una decisión que calificó como “arbitraria, 
salvaje y primitiva” que origina la debacle del instituto político para fusionarse con la derecha. Por su parte, Luis Rey 

Guillen, integrante de la expresión Izquierda Social, sostuvo que el “odio, sea legítimo o simulado, en contra del PRI, no es 

justificación para traicionar los principios de izquierda, que en particular provienen desde antes que existiera el PRD, es 
decir, del Partido Comunista. Anunció que realizarán una campaña de conscientización de la militancia, pero principalmente 

de las personas que fungen como consejeros municipales a fin de evitar que en otros lugares se tomen decisiones 
parecidas a lo ocurrido en Pachuca. Señaló que esperan que Convergencia o el Partido del Trabajo den “una luz de 

esperanza” y actúen conforme a los principios de izquierda, y desde sus filas impulsen una candidatura de un personaje 

que no tenga intereses mezquinos de poder o de riqueza, líderes con compromiso social, de tal forma que se contrarreste 
la fuerza que pudiera tener el PRI, y la alianza del PAN-PRD. En su oportunidad, Florencio Torres Vázquez dejó claro que su 

postura en contra de lo que significa el PAN, no es por ocurrencia, sino es apegado a los principios ideológicos de izquierda, 
no del PRD, sino de más atrás, por lo que dijo “no nos pueden acusar de hacerle el caldo gordo al PRD”. (Verónica Ángeles, 

página 05) 

Síntesis-Denuncian acuerdos del PRD-PAN en lo oscuro: Sin tomar en cuenta la militancia, las dirigencias 

municipales del PAN y PRD de Pachuca, lograron acuerdos para impulsar una alianza rumbo a las elecciones municipales dl 

siguiente año. Así lo afirmó el dirigente perredista Francisco Patiño, quién reiteró de nueva cuenta su rechazo a una 
coalición entre ambas corrientes políticas, al asegurar que de esta manera se le “allana” el camino al albiazul para poder 

triunfar. “Se acaba de aprobar en el Consejo Municipal para impulsar la alianza con el PAN en Pachuca, entonces 
obviamente nuestra posición es que no estamos de acuerdo, primero porque estratégicamente se está allanando el camino 

para que el PAN triunfe o alcance el triunfo en Pachuca y al mismo tiempo se le está limpiando el camino para que las 
elecciones del 2012, ya que las municipales están conectadas con la elección federal”. Lo grave de la situación a decir de 

Patiño Cardona, es que en el caso del PRD y sin descartar que haya ocurrido lo mismo en Acción Nacional, no se consultó a 

las militancias. (Jaime Arenalde, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Purga en delegaciones es legal”: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Roberto Pedraza 
Martínez, calificó como legal el posible cambio de los delegados federales en Hidalgo pues dijo que el presidente Felipe 

Calderón Hinojosa, está en todo su derecho jurídico de ordenar dichas modificaciones. Luego de que el presidente del PRI 
estatal, Omar Fayad Meneses, anunció una demanda ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade), en 

contra de los dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN) por la violación a la Ley Electoral, el líder del Congreso señaló 
que la propia ley faculta al Poder Ejecutivo para poder nombrar a sus delegados “porque son finalmente delegados de las 

instituciones que él preside, legalmente si es posible”. “Creo que desde el punto de vista jurídico es legal”, sin embargo, e l 

diputado de extracción priista aclaró que no es una acción ética la supuesta purga de los delegados federales en Hidalgo 
por la falta de apoyo a Xóchitl Gálvez en las pasadas elecciones. “Si estamos hablando de una cuestión democrática en el 

país, donde se habla de tolerancia hacía todas las corrientes no le veo la razón por la que haya que hacer eso (el cambio 
de delegados), cuando estamos diciendo que hay que tener congruencia en lo que se dice y lo que se hace”, refirió Pedraza 

Martínez pero en este sentido la decisión del PAN, dijo, no tiene congruencia en su decir y su hacer. “Sin embargo, 

éticamente no está bien, pues porque es un partido, hay que entender, pero insisto la legalidad le da la razón pero 
éticamente dónde está la propuesta que dice de la tolerancia y la democracia”, agregó el legislador. No obstante, aceptó 

que el PRI, en su momento, realizaba dicha práctica. “Aunque era un poco más tolerante, llamaba a las partes, era más 
plural, tan plural que cuando el IFE se consolida se conforma por consejeros de muchas tendencias políticas, es más se 

entregó prácticamente el IFE a otras personas con cuestiones ideológicas distintas”, indicó. Claves-La demanda• El 
dirigente del PRI estatal, Omar Fayad Meneses, declaró que demandará a líderes hidalguenses del PAN ante la Fiscalía 

Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade).• La acusación gira entorno a la supuesta purga de 18 

delegados federales que no apoyaron a la ex candidata a la gubernatura del estado de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz. • El 
dirigente priista acusó al dirigente estatal del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador, y a Juan Carlos Robles Acosta, presidente 

del Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca, de presionar a los delegados. (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Pedraza considera poco ético pasar barredora en delegaciones federales: El presidente de la 
junta de gobierno del Congreso del estado de Hidalgo, Roberto Pedraza Martínez aseguró que no es ético pretender pasar 

"la barredora" en las delegaciones federales instaladas en Hidalgo, como una forma de venganza por no haber apoyado a 
la candidata Xóchitl Gálvez Ruiz en la campaña electoral del 4 de julio. El priista reconoció que el tema de los enroques en 

delegaciones federales depende sólo del gobierno federal, sin embargo pareciera tener un doble fondo, "queda de lado la 
ética, sin haber pluralidad". "Desde el punto legal es legal, pero no creemos que sea ético; si hablamos de una cuestión 

democrática en el país, donde se habla de tolerancia hacia todas las corrientes políticas, no le veo la razón cuando 

hablamos de coherencia." El oriundo del Valle del Mezquital dijo que legamente el presidente Felipe Calderón tiene derecho 
de nombrar a sus delegados que forman parte de las instituciones que preside, pero al pasar la barredora no se podría 

hablar de tolerancia y democracia. El diputado, quien hace días advirtió que hará valer su mayoría en el congreso para 
aprobar el aumento de tres a cuatro años el mandato municipal en Hidalgo, a pesar del rechazo de la oposición, dijo que su 

partido ha dado muestra de pluralidad. Según Pedraza el PRI mostró su vocación plural en días pasados, pues "entregó 

prácticamente a personas con ideologías distintas el Instituto Federal Electoral." Ante la posible fecha para aprobar el 
aumento de periodo administrativo municipal de tres a cuatro años, dijo que es viable; sin embargo desconoce las fechas 

cuando se aprobará en el Congreso del estado de Hidalgo. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio destina 22 mdp para aguinaldos: La Secretaría de Administración del ayuntamiento de Pachuca 

anunció que los 68 días de aguinaldo que darán a los trabajadores del municipio serán entregados en dos partes, la 

primera en diciembre y la segunda en enero del 2011. “La intención de contribuir al ahorro de los trabajadores, para que 
enfrenten con mayor solvencia los gastos de la llamada cuesta de enero, la entrega de los recursos se hará en dos partes; 

a mediados de diciembre se pagarán 45 días y los restantes 23, se entregarán en los primeros días de enero”. El titular de 
la dependencia municipal, Ramón Vicente Diez, dijo que serán 22 millones de pesos los que se ocuparán para pagar el 

aguinaldo a los dos mil 800 trabajadores con los que cuenta el ayuntamiento capitalino. “Los aproximadamente dos mil 800 
trabajadores (sindicalizados y de confianza) que laboran en las diferentes dependencias municipales del gobierno 
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capitalino, tienen asegurado el pago puntual de aguinaldos, el monto conjunto a pagar es del orden de 22 millones de 

pesos”. Por otra parte, Vicente Díez informó que las diversas instancias que integran la administración pública municipal, 

trabajan ya en la elaboración de propuestas para determinar el presupuesto 2011, que se estima sea de poco más de 505 
millones de pesos, aunque aclaró, que la aprobación definitiva del monto del gasto público para el ejercicio fiscal del año 

próximo, es facultad exclusiva de Cabildo. Explicó el área que encabeza, en apego a la política de optimización de recursos 
que promueve la alcaldesa Edna Geraldina García Gordillo, lleva a cabo acciones apegadas al presupuesto establecidos para 

cada rubro, aunque subrayó que hay obras, cuya ejecución están consideradas que inicien en un año y concluyan el 

siguiente.  (redacción, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Reformar la cabeza de quienes toman decisiones”: Cuauhtémoc Cárdenas considera que, a cien años del 
inicio de la Revolución mexicana, los ideales de aquel movimiento social siguen vivos, permanecen vigentes. De acuerdo al 

ex candidato presidencial, la Revolución y sus impulsos sociales fueron interrumpidos en 1982, con la llegada al poder de 

gobiernos neoliberales (de Miguel de la Madrid a Felipe Calderón). Por ello, Cárdenas plantea que el país necesita cambios 
profundos, una “revolución pacífica” dentro del marco constitucional. Y más aún: “Lo que hay que reformar es la cabeza de 

quienes toman las decisiones”, dice con humor e ironía durante una entrevista con MILENIO.  ¿Cuál es su reflexión de la 
Revolución?, a cien años, ¿qué reflexiona? Yo considero que la Revolución dio muchos logros muy importantes para el país: 

un largo periodo de estabilidad política y social, que fue al mismo tiempo un periodo largo de crecimiento económico, de 

creación de instituciones, de mejoramiento social, de más y mejor educación, de más universidades, seguridad social, 
derechos de los trabajadores, reforma agraria… En fin, yo creo que son logros que no pueden desconocerse.  ¿Cómo es 

posible que no se haya desarrollado el país en 70 años de PRI? Creo que hay varias cosas por aclarar del PRI (sonríe) 
fueron 50 años, no 70… Desde 1929 hubo un régimen de partido de Estado, esto sí podría yo aceptarlo, pero con 

gobiernos muy distintos unos de otros. La pobreza, por ejemplo, de principios de los años 30, afectaba al 80por ciento de 
la población. Cuando llegó el neoliberalismo en el 82, se había reducido al 40. No quiero decir que eso haya sido lo ideal, 

pero se había reducido, y hoy estamos nuevamente, si tomamos todos los indicadores de cómo miden la pobreza hoy, 

andamos por el 77 por ciento. Es decir, andamos en los niveles de 1930. ¿Traicionamos al espíritu de la Revolución? No, 
creo que los objetivos de la Revolución siguen vivos, vigentes, en el ánimo de la gente, y lo que tenemos que lograr es que 

nos organicemos para que esos objetivos puedan alcanzarse y convertirse en realidad.  ¿Ya tuvimos una transición, o nada 
más hubo alternancia? Hubo alternancia en cuanto a que cambió el partido en el poder. Cambiaron personas, pero no hubo 

cambio de modelo económico y social, es le mismo que s aplica desde 1982. ¿Qué necesita la democracia mexicana? Poner 

por delante los intereses de la gente. Cómo progresamos… Posiblemente haya que modificar algunas instituciones, pero 
para crear más universidades, para que no haya rechazados, no hacen falta reformas del Estado, hacen falta recursos, 

hace falta voluntad política. Y hay que reformar la cabeza de quienes toman decisiones, en todo caso. Y ahí no es cosa de 
neurólogos (ríe intensamente), ¿no?…  Algunos extremos dicen que se requiere otra revolución… Bueno, yo diría que se 

requieren cambios muy profundos. Si eso se quiere ver como una revolución, pues veámoslo como una revolución, pero yo 

diría que tendría que ser una que, en este caso, fuera pacifica, con estricto apego a nuestras reglas constitucionales, y 
buscando fundamentalmente objetivos de mejoramiento social: cómo se elevan las condiciones de vida de la gente, que es, 

y debiera ser, el objetivo final de cualquier política… (Juan Pablo Becerra, página 19) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que la oficina que ocupa Víctor Velasco en la colonia San Javier parece sucursal de La Barata en lunes, pues gente va y 
viene con cara de circunspectos (seriedad, decoro y gravedad en acciones y palabras, según la Real Academia de la 

Lengua) y carpetas bajo el brazo. El motivo de la actividad es que el ex secretario de Desarrollo Social en el estado, según 

dicen, va que vuela para repetir en la próxima administración estatal, aunque ahora se rumora que Velasco subirá al grado 
de secretario de Gobierno. ¿Será? 

que el conflicto que se vive al interior de la Secretaría de Salud en el estado es un arma de dos filos para el doctor Enrique 

Macedo Ortiz, subsecretario de Prestación de Servicios de esa dependencia, pues si el asunto se maneja de manera 
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adecuada y se resuelven las diferencias entre galenos y autoridades de justicia por el caso de las presuntas negligencias 

médicas, entonces el funcionario tendría puntos a su favor en la carrera por la candidatura del PRI a la presidencia 

municipal de Tulancingo. Ahora que si las cosas no salen tan bien como esperan, el médico seguramente podrá despedirse 
de sus aspiraciones.  

que en Pachuca la caballada está en malas condiciones, y de plano la autoridad tuvo que intervenir para mejorarla a fin de 

que tenga una mejor presencia ante la ciudadanía de la capital hidalguense. Se trata, por supuesto, de las estatuas 

ecuestres de la recién inaugurada Explanada del Bicentenario, “caballos” que fueron retirados del lugar ayer por cuestiones 
de mejoras y mantenimiento. ¿O qué había pensado usted? 

que Juan Manuel Menes Llaguno, cronista del estado, desea cambiar de oficinas antes de terminar el actual sexenio. Para 

ello, el académico ya midió el espacio de la anterior sede del Ayuntamiento de Pachuca, ese edificio enclavado entre el 

templo de La Asunción y el mercado 1° de Mayo, sitio en el que busca instalarse por medio de un comodato a nombre de 
la asociación de cronistas que preside. Habrá que ver si se le concede el deseo en lo que resta del actual gobierno.  

que los diputados federales por Hidalgo apenas tuvieron tiempo de descansar un rato después de las maratónicas sesiones 

para la aprobación del presupuesto, pues en cuanto arranque la próxima semana tendrán una nueva, y al parecer 

laboriosa, encomienda: nombrar a los dos nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Quien se lo toma con 
humor es Ramón Ramírez Valtierra, quien reconoció que sí hubo que dormir una larga siesta entre martes y miércoles, pero 

que con eso repuso energías “para la que sigue”.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el diputado local Roberto Pedraza Martínez aceptó las viejas mañas de su otrora partido en el poder de cambiar 
delegados federales por no apoyar a candidatos. Y es que ahora, el Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

local le respondió a Omar Fayad que se pueden cambiar los delegados federales al antojo del presidente en turno. Y eso 
porque el dirigente del tricolor en Hidalgo anunció que demandará ante la FEPADE a Acción Nacional por hacer lo 

mismo. Como dicen por ahí: Más sabe el diablo por viejo que por diablo. 

Que el ombudsman hidalguense, Raúl Arroyo González, retó al diputado local Pedro Luis Noble Monterrubio durante 

su primer informe de actividades al frente de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso estatal. Y es que el 
legislador increpó al mero mero de los derechos humanos que él no tiene ni la facultad ni el poder de recomendar al 

Congreso a dar seguimiento y actuar en el caso de una periodista agredida por un regidor perredista de Tula.  

Sin embargo, el diputado se quedó callado cuando el Ombudsman del estado le dijo que si eso lo quería discutir, lo harían 

más adelante, que le daría oportunidad de analizarlo a fondo y conforme a derecho, pero no recibió respuesta. 

Que algunos delegados de dependencias federales aplican aquella máxima de que es mejor parecerlo y quedarse callado 

que abrir la boca y confirmarlo. Tal es el caso de la delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social, Marisol 
Vargas, quien prefiere no dar información o entrevistas para, de esa forma, no comprometer su campaña para senadora 

de Acción Nacional. Y es que ella es la primera en escaparse de las conferencias de prensa como alma en pena que lleva 
el diablo.  

Que ahora que ya sintió el rigor del escarnio público, el presidente del Partido Nueva Alianza en el estado, Fernando 
Flores, ya metió las manos para detener el linchamiento de políticos y medios locales. Por ello, convocó a una rueda de 

prensa en la que desmintió haber recibido sueldos de hasta 96 mil pesos y mostró sus comprobantes.  

Lo malo es que dejó desamparados a los demás “comisionados” pues aclaró que las acciones que emprendió son sólo para 

salvarse a él. 
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(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“La obsolescencia de la ley nos tiene que llevar a crear una nueva y eso no es un invento del ombudsman, eso es medible, 
explicable, se puede leer y documentar.” Raúl Arroyo González, ombudsman estatal, acerca de las modificaciones que 

deben realizarse a las leyes y códigos estatales.  

“Yo respondo por un servidor, en este caso yo estoy dando la cara y respondiendo por una situación muy directa hacía mí.” 

Fernando Flores, dirigente estatal del PANAL, aclara que la demanda interpuesta sólo es para resolver su situación. 

“Éticamente no está bien, pues porque es un partido, hay que entender pero, insisto, la legalidad le da la razón; pero 

éticamente dónde está la propuesta (...) de la tolerancia y la democracia.” Roberto Pedraza, legislador local del PRI, 
defiende al PAN pero también lo señala. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: alrededor de 121 padres de familia “Fausta Careta de la Vega”, ubicada en Huejutla, dieron 
un ultimátum al supervisor escolar, Javier Hernández Castelán, para que cumpla en un lapso de cinco días la promesa de 

ubicar a un intendente. De lo contrario, advirtieron, tomarán la representación regional de la SEPH… (redacción, primera 

plana) 

Independiente-El Socavón: "El índice de impunidad en México es de 98 por ciento", explicó el experimentado abogado 
penalista Juan Velásquez... Ello aclara la inseguridad y violencia en el país...(redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

EL QUE CALLA, OTORGA: El golpe que OMAR FAYAD le dio al PAN y al PRD en el caso de los delegados al servicio de la 
coalición Hidalgo Nos Une, y concretamente contra la ex candidata XÓCHITL GÁLVEZ, no mereció una respuesta inmediata 

de parte de los señalados como tramposos, lo cual parece comprobar aquello de que “el que calla, otorga”.  

Es de esperarse que en unas horas más fijen una postura, pero será producto del análisis de lo que se les acusa y un poco 
o un poco mucho tardía. Por lo pronto, “palo dado, ni Dios lo quita”. Por cierto en el Twitter la ex candidata ha dado más 

color para comentar los partidos del Cruz Azul que el caso de los delegados. 

PAULA HERNÁNDEZ Y EL PECADO DE CRECER Paula Hernández es sin duda una presencia política que inquieta a más de 

uno, porque en tiempo muy corto se ha convertido en una realidad que nadie en su sano juicio puede negar. Llegada al 
gabinete del gobernador Osorio sin una carrera política, como se entiende este concepto, supo desde la Secretaría de 

Obras Públicas convertirse en una funcionaria de mucho trabajo y muchos resultados. La receta fue sencilla: trabajo y cero 
grilla, cuando para muchos es exactamente al revés: mucha grilla y cero trabajo.  Siendo como es el gobierno de Osorio, 

un gobierno que se recordará entre otras cosas por las obras que realizó, la ingeniera Paula encontró los espacios para 
crecer y mantener una presencia fuerte, hasta el grado de que nadie se llamó sorprendido cuando el PRI la postuló como 

candidata a diputada federal ,cargo que tiene en la actualidad.  Como diputada federal no ha pasado inadvertida, pues su 

conocimiento de la obra pública y su preparación académica le dan la posibilidad de intervenir en los asuntos de la materia, 
con resultados buenos para Hidalgo como es el caso de la lucha por el presupuesto, donde el renglón  de carreteras, 

caminos y puentes tiene un extra de más de mil millones de pesos y salud, otro espacio que se le encargó de cero apoyo 
que la Federación le daba a Hidalgo, se lograron 252 millones de pesos.  Desde luego en la base de estos logros está el 

trabajo organizado del gobierno estatal que presentó en tiempo y forma los proyectos, pero no se puede dejar de 

reconocerle el trabajo serio y profesional a la legisladora, que extrañamente recibe críticas del sector de los constructores, 
dicen que dolidos porque cuando Paula era secretaria de Obras Públicas, les cerró la puerta en negocios chuecos o en 

privilegios que exigía nada más porque sí y ahora le quieren cobrar la cuenta, pero en éste como en otros casos son los 
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hechos los que dicen la verdad.  

EL SNTE EXIGE PRUEBAS DE ACUSACIONES QUE CALIFICA DE CALUMNIAS La maestra MIRNA GARCÍA LÓPEZ, secretaria 
general de la Sección XV del SNTE, señaló que exige las pruebas de las listas de supuestos comisionados-aviadores, que 

son más calumnias que otra cosa, con una intención que no es fácil concretar, pero que evidentemente lastima al gremio 
magisterial del estado.  Puntualiza que lo procedente es revisar las nóminas de comisionados del SNTE y de la SEPH para 

ubicar las cosas en su justo sitio, porque los datos que se dan a conocer son medias verdades, calumnias que tienen una 

intención diferente a la limpieza laboral. En todo caso, este escenario de confrontación entre la autoridad educativa y el 
gremio magisterial no parece llevar a nada bueno y si acaso lo que logra es confrontar a dos instituciones que por el bien 

de la educación debieran estar unidas y trabajando por una sola intención, que es la educación. (Adalberto Peralta, página 
02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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